

通信小海

なんで勉強しなければいけないのか？

牧師 水草修治

進級・進学の季節。受験を控えたこんなとき、「なんで勉強しなきゃならないんだろう。なんで上の学校にいかなきゃならないんだ。勉強なんてつまらない。」と言つ若者もいるだろう。こんなことを言われると、親としてはあわてふためてしまいます。「そんなことは上の学校に行つてから考えればいい。今は受験勉強していればいいんだ。」とはぐらかす先生もいるだろう。しかし、考えてみれば「なんのために勉強しなければいらないんだ。」といつ問いを發するよ

【今月のひとば】
「わたしが道であり、真理でありいのちなのです。」ヨハネ福音書

うな子どもは、そんな疑問をいつさい抱くこともなく、ひたすら目の受験勉強に励んでいる子どもよりも、本質的な意味では優秀なのかもしれない。なにしろ大人でもたじろくような疑問を發しているのだから。もちろん、単にしんどい勉強から逃避するためにだけ、そんな疑問をふりかざしている怠け者もいるだろうが。

なんで勉強しなければならぬのか？多くの親は、「そりゃあ、いい学校に行つて、いい就職をして、安定した生活をするためだよ。」と答えるのだろう。それで「なるほど」といふ子どももいるだろう。しかし、今や、いい会社にはいったら一生安定した生活が保証されるといふ時代ではない。それに、そういう種類の答えしか用意がないとしたら、親としても、答えながら「なんだかつまらない答えだなあ」と感じないではいられないのではないだろうか。

日本同盟基督教団 小海キリスト教会 牧師 水草修治

会堂・牧師館 長野県南佐久郡小海町大字小海四三五五 二七

〒三八四一一 二二 二六七九二四七七六

郵便振替 五三 六一六八三

見晴台の教会へどうぞ

(小海駅東の丘の上)

地図

集会あんない

日曜日 朝礼拝 午前十時から十一時

夕礼拝 午後七時半から八時半

水曜日 祈り会 午後一時半と午後七時半

金曜日 賛美歌を歌い聖書に親しむ会 午前十時 十一時半

*聖書を読む会を、八千穂・海尻・小海でしています。お問い合わせください。

*個人的なご相談にも乗ります。

「なんのために勉強しなければいけないのか？」神は人に、神を愛し、隣人を愛し、自然を治めるといふ目的をお与えになった。だから、勉強するのも神と人と自然とに役立つ人になるためである。

理科の勉強をすれば自然の法則がわかるだろう。すると、自然をどう利用し、どう守るべきかが見えてくる。地理や歴史や公民の勉強をすれば、社会の成り立ちや仕組みがわかるだろう。すると、その社会のなかでどう生きていったらよいか、よりよい社会を築くためになができるかを考えられるようになる。算数の勉強をすれば、数の法則がわかり、数の仕組みがわかると、理科も経済もうんと正確に理解できるようにになる。そして、国語はすべての勉強と心豊かな生活の土台である。

中途半端な勉強は人を傲慢にするが、徹底的な勉強は、人を謙虚にする。この世界が人にはるかに優る知恵をもって造られ治められていることに気づくからである。

「主を畏れることは、知識のはじめである。」箴言一章七節

「賛美歌を歌い、

聖書に親しむ会」

が始まります

毎週金曜 AM

「賛美歌が好きです」という人がいると聞きました。「聖書にも関心があるけれど」という人もいます。三月八日から毎週金曜日午前十時から十一時半、「賛美歌を歌い、聖書に親しむ会」を始めます。内容は読んで字のごとく、賛美歌を最初三十分ほど歌い、次に聖書を読んでひたすら読んで、教えられたところを分かち合うというものです。聖書は初めてという方、賛美歌を聞きたいおぼえたいという方も出入り自由、大歓迎です。気楽にいらしてください。

みんな集まれ

子ども会

三月九日(土)一時

持ち物 材料実費百円と八サミ

* おいしいイースターエッグカレンダーを作りますから、お友だちいっばい来てください。参加したい人は三月七日までにお電話ください。

九二 四七七六

山谷にご支援を

寒空の下、おなかをすかせた人たちがいます。米、毛布、調味料が必要です。お願いします。

小海町役場 九二 二五二五

藤田寛 東京都台東区日本堤一丁目25-11

(日曜午後配達希望と明記のこと)

カンパ 〆振替 二四 四・五三七九六

山谷農場

十字架のキリスト

ピラトは祭司長たちと指導者たちと民衆とを呼び集め、こう言った。「あなたがたは、この人を、民衆を惑わすものとして私のところに連れてきたけれども、私があるあなたがたの前で取り調べたところ、あなたがたが訴えているような罪は別に何も見つかりません。・・・見なさい。この人は死罪にあたることは何一つしていません。・・・しかし彼らは、声をそろえて叫んだ。「こいつを除け、バラバを釈放しろ。」バラバとは、都で起こった暴動と人殺しのかどで、牢に入っていた者である。ピラトはもう一度イエスを釈放しようと思つて、彼らにもう一度呼びかけた。しかし、彼らは叫び続けて、「十字架だ。十字架につける。」といった。

しかしピラトは三度目に彼らにこう言

つた。「あの人があんな悪いことをしたというのか。あの人には、死に当たる罪はなにも見つかりません。だから私は、懲らしめた上で、釈放します。」ところが、彼らはあくまでも主張しつづけ、十字架につけるよう大声で要求した。そしてついにその声が勝つた。ピラトは彼らの要求どおりにすることを宣告した。・・・

彼らはイエスを引いていく途中、いなかから出てきたシモンといつクレネ人をつかまえ、この人に十字架を負わせてイエスのつしるから運ばせた。大勢の民衆やイエスのことを嘆き悲しむ女性たちの群れが、イエスのあとについて行った。・・・ほかにふたりの犯罪人が、イエスとともに死刑にされるために、引かれて行った。

『どくろ』と呼ばれている所に来ると、そこで彼らはイエスと犯罪人とを十字架につけた。犯罪人のひとりには右に、一人は左に。そのとき、イエスはこう言われた。「父よ、彼らをお赦しください。彼らは、何をしているのか自分でもわからないのです。」彼らはくじを引いてイエスの着物を分けた。民衆はそばに立つてながめていた。指導者たちもあざわらつて言った。「あれは他人を救つた。もし、神のキリストで、選ばれた者なら、自分を救つてみる。」・・・

十字架にかけられていた犯罪人のひとり
はイエスに悪口を言い、「てめえはキリスト
なんだろう。自分と俺たちを救え。」と言つ
た。ところが、もうひとりのほうが答えて、
彼をたしなめて言った。「おまえは神をも恐
れないのか。おまえも同じ刑罰を受けている
ではないか。われわれは、自分のしたことの
報いを受けているのだからあたりまえだ。だ
がこの方は、悪いことは何もしなかつたの
だ。」そして言った。「イエスさま、あなたの
御国の位にお着きになるときには、おいらを
思い出しておくんなさい。」イエスは彼に言
われた。「まことにあなたに告げます。あな
たはきょう、わたしとともにパラダイスにい
ます。」

そのときすでに十二時ごろになつていた
が、全地は暗くなつて、三時まで続いた。太
陽は光を失つていた。また、神殿の幕が真つ
二つに裂けた。イエスは大声で叫んで言われ
た。「父よ、わが霊を御手にゆだねます。」こ
う言つて、息を引き取られた。

この出来事を見た百人隊長は、神をほめた
たえ、「ほんとうにこの人は正しい人であつ
た。」と言つた。(ルカ福音書二三章抜粋)

「塩狩峠」と私

高校三年生の夏休み、毎日、受験勉強のために大倉山の図書館に通っていた。神戸駅で下車し、地下道から出れば湊川神社。蝉時雨の境内を抜けて、裁判所の通りを北に上ってゆくと大倉山である。その朝、古びたちっぽけな珈琲屋の前で三十歳くらいの会社員風の男性がチラシを配っていた。

『塩狩峠』という映画会の案内であった。雪の中をひた走る蒸気機関車、詰襟の男優、和服の女優の写真的チラシだった。ベストセラー小説『氷点』を書いた三浦綾子の作品の映画化だといふ。無料だった。

図書館で友人たちと相談して、きょうは勉強を午後三時まで切り上げて文化ホールで上映されるといふ、あの映画を見に行くことにしようといふことになった。文化ホールは図書館の目と鼻の先である。

明治四十二年二月二十八日、北海道塩狩峠で、一人の鉄道員が乗客を救うために殉職した。その鉄道員長野氏の生涯を回想風に描いた作品だった。明治の東京の風景、桜の木に登って将来を語り合う少年二人の姿が妙に懐かしかった。少年少女の淡い恋と別れ、そして、十数年後、雪の北海道での不思議な再会。はぐくまれる愛。吹雪の路傍での伝道者との出会い。同僚に苦悩する主人公。回心と喜び。婚約の希望。そして、塩狩峠をひたすらに上る汽車……。

高校三年の青年たちは激しく感動した。感動しすぎてしばらく言葉がでなかった。夕日の射す下り坂の帰り道、友人たちに「あの最後の場面、自分やつたらどうする?」と問うて、「うーん」とお互い考え込んだ。

いつか機会を改めて書くこともあるかと思うが、塩狩峠を見た一ヶ月後、身辺に起こったあるいたましい事件によって、私は自分には愛が全然ないことを思い知らされ自分に絶望していた。闇に閉ざされた心の風景のなか、はるか遠くに小さな光が見えた。それは、闇に輝く十字架だった。十字架上でキリストは「父よ。彼らをお赦しください。」

彼らは自分で何をしているのかわからないのです。」と祈っておられた。それは映画『塩狩峠』で聞いたキリストのことばだったのである。「もしかするとあそこには本物の愛というのがあるかもしれない」と思えた。それで私は、もう少し生きてみることにしたのだった。「塩狩峠」という映画は、いわば私にとっては命の恩人なのである。

「塩狩峠」上映

三月三日(日)午後一時半から

三月五日(火)午前十時から

無料です

上映時間 一分